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企业家谈环保：按照标准走，大家才有可持续的生意做 
 

第一财经 

2017 年 12 月 8 日 

 

今年入冬以来，北方的蓝天多了。 

 

“最近北方的蓝天，跟目前严管京津冀、‘2+26’城市环境治理有关，也与今年煤改电、煤改气的行动是分不开的。”一

位环保系统人士表示，小散乱企业的锅炉关了或者改造，大吨位的锅炉实行在线监管。“煤不是说不可以使用，主要

是排放不容易治理，总有企业偷排，上不起治理设备，单纯靠监管人员，很难做到一天 24 小时监管。如果每个企业

都能做到煤炭的清洁利用，就不会出现一刀切式的煤改气或煤改电。” 

 

经济的快速发展对资源和环境造成了巨大的压力，为了确保可持续发展，并发掘出一个适合环境的发展途径，在近期

举办的“十如论坛”上，企业家们共同探讨了能平衡经济增长与人文生态的新型发展模式。 

 

如何让环境治理与企业发展齐头并进，这在溢达集团董事长杨敏德看来，完全可行的。“这两个目标可以合二为一，

让地球的健康和人类的健康携手并进。目前为止，溢达集团已经节约了 40 吨的碳排放，可能有一天它会达到 4 万吨

的节约排放量。” 

 

远东集团董事长徐旭东介绍，他们的一些生化厂和纺织厂在建造的时候，不仅仅是用到太阳能，还看到在那个区域，

风是怎么样流动的。“只要选择好房子建造的位置， 看好风向，哪怕是夏天，外面 35 摄氏度，室内也不需要使用空

调。这也是运用到科学和技术的力量。电力的消费对我们来讲成本是非常高昂的。 

 

远东集团旗下业务包括纺织、化学纤维、水泥、零售、聚酯，以及运输、酒店、金融服务、电信、互联网等等。徐旭

东表示，在技术领域，每一个业务环节都有很多的潜力可以实现环保。 

 

他介绍，远东集团在台北利用回收来的 150 多万个聚酯瓶子，改造了一个 130 米长、80 米宽、9 层楼高的建筑物，

里面有将近 1000 平米的面积全部使用了这些回收的废瓶子。“我们只是要告诉世人，回收的废物可以真正重新利用，

我们必须要更加关注我们要抛弃的东西。” 

 

徐旭东透露，远东集团共有 9000 万吨的产品，都是通过回收的物品来制造的，包括衣服、鞋子、瓶子等等，这一使

用量还会持续增长。 

 

李宁(中国)体育用品有限公司董事长李宁则表示，在保护环境层面，每个行业都有标准，按照标准走，大家才有可持

续的生意做。 
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他表示，比如做鞋子，过去要涂胶，胶是有很大污染的，对员工的身体也是有一定的侵害，所以要想办法让上游企业

使用水性胶，避免有害物质的排放。另外像无氟防水布之类的新技术，都要想办法运用到产品上面。“当然这个过程

是一个互动的过程，因为它可能涉及到成本，涉及到推广使用，也涉及到上游企业自身，他有没有这样的一种能力或

者说一种动力，最终形成这么一个环境。” 

 

当 GDP 不再是唯一指标，环境的可持续发展就成了硬条件，企业的行为模式也成为了主导。莎罗雅有限公司社长兼

行政总裁更家悠介认为，作为生产者、制造商，要告诉消费者哪些是真的，哪些是更好的。这样他们也会愿意花钱买

对他们来讲更环保、更好的产品，这是符合道德标准的消费。 

 

原文： 

http://www.yicai.com/news/5381447.html 
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